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Guеrrе

Rеtоur ѕur l’оrіgіnе du соnflіt іѕrаélораlеѕtіnіеn

Avant de commencer, je rappelle que la guerre entre
le Hamas et Israël est devenue le plus grand conflit
israélo-palestinien de ces cinquante dernières années.
Ce conflit a commencé lorsque le Hamas, le 7
octobre dernier, a lancé une attaque surprise contre
Israël, faisant plus de 1400 morts, en majorité des
malheureux civils qui cherchaient juste à vivre en
paix, et plus de 400 otages (dont 200 étrangers). Une
riposte de la part d'Israël a immédiatement eu lieu à
Gaza, dont les habitants ont cherché à fuir les
bombardements.

Pour comprendre ce conflit, il faut revenir à la
seconde moitié du XIXème siècle. C'est à cette
période qu'est créé le projet sioniste, c'est-à-dire la
volonté de créer un État juif en Palestine, le peuple
juif étant disséminé partout dans le monde sans
patrie. Le terme "sionisme" vient du mot Sion, l'une
des collines de Jérusalem.
C'est après la seconde guerre mondiale que ce projet
se réalisera. Suite à la mort en déportation de
millions de Juifs pendant la guerre, la communauté
internationale (l’ONU) décide de créer un territoire

pour le peuple juif à l'intérieur de la Palestine.
La Palestine est donc divisée en un État juif et en un
État arabe, et la ville de Jérusalem possède un statut
international. Les Palestiniens refusent ce partage et
s'y opposent en déclenchant une guerre civile. Le
monde arabe aussi s'oppose à ce partage.

Mais le partage est validé par l'ONU et proclamé en
Novembre 1947. Le territoire d'Israël s'étend sur
environ 55% de la Palestine, et les Palestiniens
conservent les 45% restant, divisés en deux
morceaux : la bande de Gaza sous administration
égyptienne et la Cisjordanie sous administration
jordanienne.
L'État d'Israël naît officiellement le 14 Mai 1948.
Dès le lendemain une alliance de pays arabe
soutenant les Palestiniens déclare la guerre à Israël.
C'est la première guerre d'une longue série de
conflits qui seront toujours remportés par Israël.
Mais les espoirs de paix semblent s'éloigner à chaque
fois.

Wassim, CAP1CS

Scène de destruction au kibboutz Be'eri en
Israël après l'attaque du 7 octobre 2023.
Photo : Kobi Gideon / Government Press
Office of Israel. Wikimedia Commons.

Les Palestiniens inspectent les dégâts à la suite
d'une frappe israélienne sur l'ère El-Remal
dans la ville de Gaza le 9 octobre 2023.
Photo : Wikimedia Commons.

POURQUOI CE CONFLIT ?

LES ESPOIRS DE PAIX SEMBLENT
S'ÉLOIGNER À CHAQUE FOIS.
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Ваnlіеuеѕ

Lеѕ νіоlеnсеѕ роlісіѐrеѕ ѕоnt dеνеnuеѕ bаnаlеѕ dаnѕ nоѕ νіеѕ
Les violences policières sont devenues banales dans
la vie de tous les jours, elles sont de plus en plus
fréquentes, malheureusement aucun media ne réagit.
Les policiers qui sont coupables de ces actes en
profitent pour continuer car ils s’aperçoivent que
personne n’en parle. Je trouve cela ignoble et
humiliant, quand les forces de l’ordre voient un
individu qu’elles veulent contrôler, elles en profitent
pour lui donner quelques gifles. Elles n’hésitent
même plus. Elles le conduisent dans un coin qui
n’est pas visible, elles le passent à tabac puis elles
repartent comme si de rien n'était.

Je trouve ça triste et lâche car la police est là de base
pour nous protéger du mal et nous aider. Mais à la
place de faire cela, une minorité préfère nous
violenter et nous insulter. Je vous parle de cela
aujourd’hui car je connais pas mal d’amis qui ont
subi des violences policières, je vais vous raconter
une anecdote.
Un jour, il y a un an, un ami à moi s’est fait arrêter
par la police pour aucune raison. Les policiers l’ont
menotté puis lui l'ont mis plusieurs gifles, l’ont mis
au sol et ont commencé à le rouer de coups au corps

sans compter quelques coups au visage. Après cela,
ils l’ont mis dans la voiture, puis l’ont insulté de
plusieurs noms. Quand il arrive au commissariat, ils
inventent un "refus d’obtempérer". Comme si ce
n’était pas assez, ils l’ont emmené dans la cellule et
l’ont aspergé de bombe lacrymogène.
Cela est honteux de la part de certains policiers qui
profitent de leurs pouvoirs pour imposer leurs
petites lois. Les médias n’en parlent pas, ne
réagissent pas et préfèrent parler plutôt de choses
futiles que de parler d’un sujet qui a pris tellement
de places dans nos banlieues françaises. Il faut revoir
les méthodes de certains policiers qui profitent de
leurs fonctions.

A (filière pro)

Aujourd’hui je vais vous parler de la vie en banlieue.
Il y a plusieurs inconvénients et plusieurs avantages.
Premièrement, quand on vit en banlieue, les clichées
nous poursuivent souvent : lors d’entretiens, une
image nous est directement collée. Dans la vie en
banlieue, il y a aussi les problèmes avec les forces de
l’ordre tels que les insultes, les moqueries, les coups
et le racisme, mais aussi les bavures de police non
punies : la mort de Nahel, Adama Traore, Zyed et
Bouna et tous ceux que l’on ne connait pas.
Nous vivons sans cesse dans la peur et nos parents
aussi. Suite aux émeutes après la mort de Nahel, les
incidents avec la police ont cessé d’augmenter.

Mais la vie en banlieue, ce ne sont pas que des
inconvénients.

Il existe aussi des avantages : les logements sociaux
par exemple qui permettent d’atteindre des loyers
peu coûteux pour des appartements assez grands. Il
y a aussi la solidarité entre les habitants, ce qui est
très bien. Par contre, je trouve dommage que les
jeunes n’essayent pas de s’en sortir ensemble mais
préfèrent se battre entre quartiers.

Youss (filière professionnelle)

Νоuѕ νіνоnѕ ѕаnѕ сеѕѕе dаnѕ lа реur еt nоѕ раrеntѕ аuѕѕі

UNE MINORITÉ DE POLICIERS
PRÉFÈRE NOUS VIOLENTER
ET NOUS INSULTER

Photo : Silanoc - Wikimedia Commons

SOLIDARITÉ ENTRE HABITANTS
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Рréјugéѕ

Fіlм : Віllу рréfѐrе lа dаnѕе à lа bохе
En cours de français, au mois de juin dernier, nous
avons regardé un film nommé Billy Elliot qui cible
les stéréotypes disant que les garçons qui font de la
danse sont directement gays.
Moi, je pense que ce n’est pas vrai. La danse n’a rien
à voir avec l’orientation sexuelle. Les garçons qui
font de la danse peuvent être hétérosexuels,
homosexuels ou avoir une autre orientation sexuelle.
La danse est une forme d’expression artistique qui
peut être appréciée par tout le monde,
indépendamment de son identité ou orientation
sexuelle. Il est important de ne pas faire de
généralisations basées sur des stéréotypes.

Il y a aussi le stéréotype du maquillage qui dit que
seules les filles en mettent, sinon on a une image de
toi comme homosexuel ou transsexuel, etc.
Je trouve que le stéréotype du maquillage n’est pas
vrai non plus. Le maquillage n’est pas lié à
l’orientation sexuelle. Je comprends que certaines
personnes puissent avoir des préjugés ou des
stéréotypes selon lesquels les garçons qui se
maquillent sont nécessairement gays.

Mais non, les garçons ou les hommes peuvent se
maquiller pour diverses raisons, y compris
l’expression artistique, la mode, l’expression
personnelle ou la profession. L’orientation sexuelle
d’une personne n’a aucun rapport avec sa décision
de se maquiller.
Il est important de ne pas juger les autres en
fonction de leur apparence ou de leurs choix
personnels et de respecter la diversité de chacun.

Erika, 1AGORA
Billy Elliot, un film de Stephen Daldry,
Angleterre, 2000, 1h 50. Disponible en DVD au
CDI. Ci-contre, le QR code de la bande-annonce
Merci à Julie Dupond d’avoir porté ce projet
autour du film en mai 2023.

LES GARÇONS PEUVENT FAIRE DE
LA DANSE ET/OU SE MAQUILLER

IL EST IMPORTANT DE RESPECTER
LA DIVERSITÉ DE CHACUN

Un fіlм ѕur lе rасіѕме аurаіt été рluѕ іnѕtruсtіf

Ce n’est pas parce qu’un garçon danse qu’il est gay.
La danse, c’est fait pour exprimer ses sentiments à sa
propre manière. Après, je ne vois pas vraiment
l’utilité de parler de ce sujet. Je sais que c’est pour
sensibiliser les jeunes par rapport aux gays. Je trouve
cela bien, mais il y a plus important dans la vie.
J’aurais préféré regarder un film sur quelque chose
qui concerne tout le monde comme par exemple le
racisme qui touche le quart de la classe et de la
société. Ça aurait été largement plus instructif pour
nous tous et ça nous aurait énormément servi.
Cependant, le film était bien quand même et j’ai bien
aimé la façon dont le père s’est démené pour réaliser
le rêve de son fils afin que celui-ci ait un avenir

convenable. Enfin, ce qui m’a déplu aussi
dans le film, c’est surtout la façon dont le
réalisateur classe la danse car la danse est un
sport ouvert et libre à tout le monde.

Manuella, 1AGORA
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Вохе lе rасіѕме

Вохе : аllеzу lеѕ fіllеѕ, n’ауеz раѕ реur !
La boxe est un sport vraiment impressionnant. Moi,
cette année, j’ai débuté dans la boxe et j’ai
commencé à me mettre bien à l’aise. Les
échauffements sont très durs, mais j’y arrive quand
même. Avec mon groupe, on fait des coups de

poings et on s’entraîne beaucoup pour pivoter les
coups de pieds. On a commencé aussi à faire les
esquives de boxe. Maintenant, je commence à être
forte et mon coach me donne toutes les semaines
des félicitations.

C’est ma mère qui m’a dit de
choisir entre boxe et basket et,
moi, j’ai dit boxe. Mais, j’avais
quand même peur de la violence
qu’il y a dedans. Heureusement,
j’ai acheté toutes les protections.
Un jour, le coach, il nous a dit de
boxer au niveau du visage. Moi,
j’avais trop peur de boxer
quelqu’un au visage. En même
temps, je perdais confiance en moi
: plus j’avais peur de boxer, plus je
stressais.
Allez-y les filles, n’ayez pas peur !

Nelya, CAP1CS
Photo : PxHere.

Le racisme est une forme de discrimination d’un
groupe racial par rapport à d’autres. C’est une
attitude injuste et préjudiciable qui peut entraîner des
discriminations et des préjugés basés sur la couleur
de la peau. Le racisme peut prendre de nombreuses
formes, allant des insultes, discriminations verbales à
la violence physique. Il est important de le combattre
en éduquant les gens sur les questions de racisme et
sur le respect mutuel entre les individus. La lutte
contre le racisme nécessite donc un effort collectif
de la part de la société dans son ensemble. Il est
également essentiel de mettre en place des mesures
concrètes pour protéger les individus contre la
discrimination raciale. Il faut cependant reconnaître
que le racisme ne se limite pas à des actes, mais qu’il
s’enracine dans des structures sociales et historiques
complexes.

Mélissa, THRA
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Је t'аіме моі nоn рluѕ

Êtrе роlуаndrе, quеllе νіе !

C’est très compliqué d’être polyandre à Paris… La
vie d’une polyandre est très compliquée. C’est
compliqué, d’aimer plusieurs garçons à la fois. C’est
difficile d’avoir un grand cœur et de ne pas savoir
qui choisir. C’est une maladie.

C’est mal vu. Je préfère rester discrète mais my
dream (mon rêve), c’est de me marier avec plusieurs
garçons. La plupart du temps, on me dit que je suis
une BDH (bandeuse d’hommes), ce qui est vrai. Je
l’assume secrètement. Je préfère parler à plusieurs
garçons en même temps sans que personne le sache.
Ça me distrait.

Certaines personnes appellent ça de la tromperie,
mais pas moi. Je considère ça comme un acte tout à
fait normal. En plus de ça, je suis culottée car les
personnes à qui je parle n’ont pas le droit de parler
avec d’autres que moi. Je suis jalouse et possessive.
Un conseil, soyez polyandre ! Vous n’allez pas vous
ennuyer, ça rajoute du piment dans votre vie. Et
vous n’allez pas vous lasser de votre partenaire, vu
qu’il y en a plusieurs !

La polyandre secrète du lycée
Polyandre : qui a plusieurs maris, plusieurs amants.

Lеѕ сһаgrіnѕ d'амоur
Ils sont souvent inattendus et très violents, même le
plus endurci de tous les cœurs ne peut y résister,
alors qu'est-ce que c'est ?
A mon sens, c'est quand tu aimes quelqu'un à en
mourir, que tu lui offres ton cœur et qu'il ne te

considère pas. C'est là qu'on atteint le point de non-
retour pendant plusieurs jours, voire plusieurs mois.
Tu te sens meurtri, vide, tu te dis que ta vie est finie
sans cette personne, et tellement de choses en
somme. Alors quel est le remède ? Je préfère vous le
dire tout de suite, il n'y en a pas. La seule chose à
faire, c'est de l'accepter et de pleurer un bon coup.

Jason, CAP1CS

MY DREAM, C’EST DE ME MARIER
AVEC PLUSIEURS GARÇONS

UN CONSEIL, SOYEZ POLYANDRE !

Image : Headtopics
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Un jour, un visage m’apparut en rêve,
C’était d’une douceur, une véritable utopie.
Mes pensées, mes tourments firent une trêve.
Tandis que mes songes s’évanouissaient en une
douce mélodie.
Comment ne pas tomber amoureux ?
Comment ne pas apprécier ce mets si savoureux ?
Que faire face à l’ivresse que procure l’amour ?
Aurai-je un jour conscience que mon cœur a besoin
de secours ?
Est-ce faire preuve de désillusion, de croire en une
chose qui n’existe que dans les contes ?
Devrais-je avoir honte ?
Toutes ces questions qui me torturent,
Et me détruisent,
L’amour qui lui me fait faire preuve d’imposture,
Bien que mes sentiments, eux, se cristallisent.

Tout n’est que kalopsia1,
Je ne ressens qu’anhédonie².
Mon désir s’asphyxia,
Laissant mon être à l’agonie.
Forcé de faire preuve d’obduration3,
Acceptant dès lors cette aberration.
J’en reste pour autant quelqu’un de sémillant4,
Qui saura être vaillant.
Pourquoi fuir devant cet être coruscant5,
Qui me fait croire que mes sentiments sont
apodictiques6,
Créant dès lors en moi un inévitable boucan ?
Nonobstant, tu as aussi façonné une vision qui
autrefois me paraissait idyllique en un avenir
chaotique.

Tu es lénifiant7,
Comme pourrait l’être un câlin.
Alors pourquoi est-ce terrifiant ?
Car mes sentiments pour toi sont hyalins8.
Ton arrivée dans ma vie, fit de toi un thaumaturge9,
Instaurant paix et bienveillance comme le ferait un
refuge.
Passionnée et passionnante,
Je te perçois comme une idylle enivrante.

Que puis-je faire de plus ?
Hormis conter l’amour que je te porte ?

Si tu es Vénus,
Alors je pense n’être guère plus qu’un cloporte.

Ed Lemaire, Terminale bac pro restauration

1) Kalopsia : c’est l'illusion que les choses sont plus
belles qu'elles ne le sont réellement. 2) Anhédonie :
perte de la capacité à ressentir le plaisir.
3) Obduration : obstination dans la sévérité,
endurcissement du cœur et de l'esprit. 4) Sémillant :
d'une vivacité, d’un entrain plaisants. 5) Coruscant :
brillant, éclatant. 6) Apodictique : ce qui est énoncé
comme une vérité de fait et comme une nécessité
absolue. 7) Lénifiant : apaisant, qui endort la
vigilance. 8) Hyalin : qui a la transparence du verre.
9) Thaumaturge : personne qui accomplit des
miracles. Photo : La Vénus d'Arles. Jean-Pol
Grandmont. Wikimedia Commons.

Је t'аіме моі nоn рluѕ

Vénuѕ
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Соммunаutéѕ du ωеb

SCP comme Secure contenainted protect (sécuriser
contenir protéger). La fondation SCP est une œuvre
de fiction collaborative d’Internet qui représente,
depuis 2007, une fondation secrète créée dans le but
de rechercher, sécuriser, et contenir des SCP, voire
même de les neutraliser en derniers recours si elles
représentent un danger majeur pour la population
mondiale.

Les SCP sont des créatures ou objet aux origines
inconnues, des animaux, des lieux ou même des
événements aux fonctions anormales nominées par
des chiffres avec un le nom SCP qui représente une
éventuelle menace pour le monde. Elles sont aussi
catégorisées par des classes en fonction de la
difficulté à maintenir un confinement stable ou à
cacher leur existence au monde, même si certaines
SCP sont dans la nature. Elles peuvent être des
humains, voire des humanoïdes.

Safe : SCP généralement inoffensives, voire peu

dangereuses et qui a un confinement simple car elles
sont bien comprises par la fondation
Euclid : SCP souvent peu comprises par la
fondation, voire imprévisibles pouvant réfléchir par
soi-même pour rompre leur confinement.
Keter : SCP généralement hostiles et dangereuses,
surtout leurs effets anormaux. Elles doivent être
étudiés de manière approfondie et doivent être
détruites en dernier recours

Thaumiel : SCP rares qui sont classées top secret.
Seul le conseil 05 a toutes les informations
Neutralisées : SCP ayant perdu leurs effets anormaux
en ayant cessé d’elle-même de les manifester
Expliquées : SCP ayant des effets anormaux
suffisamment compris par les chercheurs de la
fondation pouvant être expliqués par la science
conventionnelle.
Ésotériques : classe divisée en plusieurs sous classes
répertoriant des SCP, ayant une classe propre à elle-
même, ne pouvant pas être classées par les autres
classes.

Ilyan, THRA

Au départ, c’est cent millions de joueurs qui se
battaient pour un top 1 avec la satisfaction de jouer
en prenant du plaisir, sachant que tout le monde
avait le même niveau. Tout le monde était hypé et
attendait la nouvelle saison. Le problème, c’est que,
dernièrement, les 2010 ont commencé à avoir l’âge
pour y jouer. Et avec une telle hype, ils ne pouvaient
que devenir plus forts. En devenant des pros de
l’élite et de la construction mécanique
révolutionnaire de Fortnite, le fun s’est transformé
en tryhard. Désormais, impossible de team avec des
ennemis. Certes, certains 2000 ont continué un peu à
jouer, mais pas autant que les 2010 qui ont, à eux
seuls, détruit un jeu qui était masterclass.

Le ninja night, THRA

Роurquоі Fоrtnіtе еѕt dеνеnu guеz

Lехіquе
Guez : nul.
Masterclass : un super
jeu
Mécanique du jeu :
action ou ajout

spécifique aux jeux.
Team : faire équipe
Tryhard : jouer avec
beaucoup trop de
sérieux alors qu’il n’y a
pas d’enjeu.

Lа Fоndаtіоn ЅСР, ехрlісаtіоn d' un unіνеrѕ fісtіоnnеl

C’EST QUOI UNE SCP ?

LES CLASSES PRINCIPALES POUR
LE CONFINEMENT

LES CLASSES SECONDAIRES DE
CONFINEMENT

Image : Whelsko – Flickr.
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Ѕоuνеnіrѕ

Еté 2023, моn rоаd trір саtаѕtrорһіquе еn Аfrіquе du Ѕud
En juillet 2023, je suis partie en colonie road trip en
Afrique du Sud et on a eu quelques complications.
JOUR 1. Nos valises sont restées en Allemagne, où
l’on a eu une escale. Ils n’ont pas eu le temps de les
mettre dans le deuxième avion.
JOUR 2. On part chercher nos valises à l’aéroport.
A une heure de route du prochain hôtel, on crève
un pneu. Une heure à rouler ainsi. Arrivés à l’hôtel,
un des garçons a oublié ses
chaussures dans l’autre hôtel. Pas
d’eau chaude non plus pour se
doucher alors que c’était l’hiver
(oui, les saisons sont inversées).
JOUR 3. On repart de l’hôtel avec
le pneu réparé. Mais, sur la route du
prochain hôtel, on a un accident de voiture. On doit
attendre que la nouvelle voiture arrive. Les
animateurs décident de séparer le groupe : une
partie reste au commissariat et l’autre va à l’hôtel. Le
groupe commissariat est resté la nuit là-bas. Nous, à
l’hôtel, a eu une coupure d’électricité pendant trois
heures et on a cassé le frein à main de la voiture. Ah,
on a aussi vu un cadavre sur la route, mais c’est rien.
JOUR 4. Le groupe commissariat nous a rejoint en
début d’après-midi. Notre activité a été annulée,

sans qu’on en sache la raison, mais on a eu quelques
heures d’électricité.
JOUR 5. On visite un village. Une voiture roule
volontairement sur le pied du directeur de la
colonie. La voiture a fait un délit de fuite. On galère
à trouver un médecin. On n’a pas d’électricité et
d’eau chaude. Ça devient une habitude.
En vrai, les jours étaient plutôt calmes mêmes si
l’eau chaude et l’électricité étaient rares et si des

singes ont volé du pain et du
savon. Et de temps en temps,
des pneus dégonflés. La routine.
JOUR 16. La troisième voiture
du groupe a suivi pendant une
bonne heure une voiture en

croyant que c’était l’une de celles du groupe.
DERNIER JOUR. On a failli rater l’avion. On est
bloqués au contrôle et le monsieur de la douane m’a
pris la tête pour le mot moustique en anglais.
A L'AÉROPORT EN FRANCE. Il manque des
valises dont la mienne et celle de mon ami qui, lui,
l’a définitivement perdue.
Mais, en soi, j’ai kiffé mes vacances.

Dana, CAP1CS

On a tous les mêmes souvenirs de la primaire.
Quand c’était la récréation, on courait tous dehors,
on pouvait chercher les plaques d’égout pour jouer
aux billes. Je suis sûr que la majorité d’entre nous a
gardé ces fameuses billes (les calots, les billes plates
et les normales). Quand nous perdions nos plus
belles billes, on rejouait pour prendre nos revanches.
Bien sûr, il n’y a pas que les billes qui nous
rappellent la primaire. Il y a les petits vélos que tout
le monde voulait. Il n’y en avait pas assez pour tout
le monde, donc on se battait pour les avoir. On était
tous fiers car on avait l’impression d’être grands.
Sans oublier le bac à sable, peut-être un peu moins
populaire que les billes, mais quand nous pouvions

aller dedans, on construisait des châteaux, des
maisons.
Et enfin, le meilleur pour la fin, les classico
CM1/CM2 qui se déroulaient pendant les
récréations. C’était tous les jours à chaque
récréation. Quand on perdait le ballon, on escaladait
pour les récupérer. Quand on affrontait les CM2 et
que nous gagnions, c’était satisfaisant, on leur disait
qu’on était meilleurs qu’eux. Une fois la fin d’année
arrivée, on savait que c’était le dernier match, la
dernière grande rivalité. La primaire, c’est vraiment
inoubliable.

Pandilleros, THRA
Ndr : Le calot : bille entre 17mm et 25mm

L’éсоlе рrімаіrе, с’еѕt νrаімеnt іnоublіаblе

AH, ON A AUSSI VU UN
CADAVRE SUR LA ROUTE,

MAIS C’EST RIEN.
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Вrаνо !

Вrаνо à tоі, lа јеunе імміgréе du Самеrоun !
Jeune adolescente, née et vivant au Cameroun
jusqu’à l’âge de 16 ans, je suis arrivée en France en
mars 2020. Mes parents ont alors pris des rendez-
vous avec le CIO pour me faire continuer l’école. Je
suis passée d’un collège au Cameroun à un lycée en
France, d’une école anglophone à une école
francophone, du port de l’uniforme à un
établissement sans, d’un climat plutôt ensoleillé à un
temps glacial.

Les premiers mois, je les ai mal vécus parce que
j’avais peur et que j’étais très stressée. Je devais créer
des nouvelles relations et m’intégrer, ce qui n’était
pas facile pour moi au début. Mais, maintenant, je
suis ici dans une nouvelle classe avec des camarades
très gentils et des professeurs bienveillants. Et je me
dis : bravo à toi !

Bernice, CAP1CS

Соммеnt је ѕuіѕ dеνеnuе
unе élѐνе моdѐlе
Pour commencer, j’ai passé mon année de terminale
à me "branler" en séchant les cours. A ne jamais
apprendre mes cours ! J’allais en cours avec un sac à
main et du maquillage. J’étais quelqu’un de
superficiel jusqu’au jour où j’ai appris que je n’allais
pas avoir mon bac. J’ai été bouleversée et je ne sais
même pas pourquoi, tant c’était logique.
Ma mère l’a appris et je me suis tapée la hagla*
maximale. J’ai tout de suite compris qu’il fallait que je
redouble et que j’allais passer une nouvelle année
avec des plus petits que moi, ma hantise. Finalement,
je me suis bien entendue avec la plupart. Tout va
bien. Ma mère m’a fait comprendre que si je n’avais

pas le bac, j’allais redoubler jusqu’à mes trente ans.
Ça m’a donné du courage. Donc, je vais l’avoir.

Inès, THRA

Rеndѕ tеѕ раrеntѕ fіеrѕ, аlоrѕ lѐνеtоі еt trаνаіllе !
On n’est pas riche mais on aime le luxe, c’est une
dinguerie. On dépense grave beaucoup. Alors si on
n’avait pas autant dépensé notre argent dans la
nourriture ou dans des vêtements, aujourd’hui on
serait des gens peut-être riches.
On dépense notre argent à acheter des choses
nouvelles. Exemples : il y a un nouveau téléphone
qui est sorti alors que ton téléphone marche encore,
mais t’en achètes un autre, ou on mange tout le
temps dehors, ou on n'achète que les choses à la
mode.

On peut certes faire ça, mais il faut travailler dur. Ma
mère me dit toujours, après la difficulté, il y a la
facilité. Si tu veux devenir riche, donne-toi les
moyens pour le devenir. Lève-toi, va à l’école, réussis
tes diplômes.
Rends tes parents fiers. Et si tu réussis, ta mère sera
trop fière de toi. Ça veut dire bouge-toi parce que
personne ne pourra prendre en charge ta vie à ta
place. Alors, lève-toi et travaille !

Souaré, THRA

*Hagla : pression.
Retrouvez le lexique de la street sur
le blog de TAM avec ce QR code.
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TikTok est le réseau le plus utilisé du moment. Ce
réseau est très addictif, nous y passons plus de deux
heures par jour. Ce réseau est comme une dopamine.
Même si tu veux arrêter de regarder, on ne peut pas
parce qu’il y a toujours des vidéos qui nous plaisent
ou des informations.
TikTok peut aussi te faire gagner de l’argent grâce à
des lives. Nous pouvons aussi gaspiller l’argent en

envoyant des cadeaux sous forme d’argent. Le réseau
a aussi un gros impact sur notre vie personnelle. Par
exemple, on est moins sociable et on est dépendant
de cette appli. Quand on ne regarde plus, on ressent
un manque et à cause des trends, TikTok modifie
notre langage.

Diouma et Kemba, 1HRB

Мéllімélо

Le mercredi 6 décembre, nous sommes allés avec la classe de pâtisserie
alternance au musée de l’histoire de l’immigration, au Palais de la
Porte dorée à Paris. Cette sortie nous a permis d’en apprendre plus
que ce qu’on savait, notamment lors de la Première guerre mondiale.
Émotions garanties : on a pu y voir des scènes d’époques. L’une des
parties du musée que j’ai le plus aimée était le studio de musique. Avec
ses six playlists, on pouvait y écouter des musiques de tous genres.
Tout ça pour dire que ce musée est à faire une fois dans sa vie.

Matador99, CAP1PAL
J’ai très bien apprécié la sortie au musée de la Porte Dorée. Les
différentes œuvres et supports étaient très beaux et divertissants.
L’aquarium était très animé. Je recommande l’exposition permanente
et l’aquarium.

YS, CAP1PAL

Вас рrо АЅЅР : се quе ј'аіме, се quе је n'аіме раѕ
Dans la filière ASSP (Accompagnement soins et
services à la personne) j’affectionne particulièrement
le fait d’être auprès des personnes âgées, de pouvoir
leur parler, de créer des liens avec elles et d’écouter
leurs histoires de vie. J’apprécie aussi le fait d’être
avec les enfants, de les câliner et d’être à leur écoute.
Je trouve que les cours de sciences médico-sociales
sont très instructifs et très intéressants à apprendre.
Les cours de biologie sont tout aussi intéressants car
ils nous permettent d’en apprendre davantage sur le
corps humain et sur les maladies qu’on peut
développer au quotidien ou celles qui sont un peu
plus rares à contracter.
Mais, dans la filière je n’apprécie pas le fait de devoir

faire des périodes de stages aussi longues car cela est
très fatigant et épuisant. Les horaires en stage petite
enfance sont souvent tardifs et les journées passent
extrêmement lentement car nous n’avons vite rien à
faire. Certains cours sont souvent longs et ennuyeux
comme certains travaux pratiques.
Enfin, le fait d’avoir une classe que de filles crée
souvent des conflits, ce qui nous empêche
généralement de travailler et/ou de nous concentrer.
L’emploi du temps peut souvent être lourd et lassant
car les journées de travaux pratiques se répètent et
peuvent être vite ennuyeuses.

Ayden, TASSPA

Роurquоі ТіkТоk nоuѕ rеnd аddісtіf

Емоtіоnѕ gаrаntіеѕ аu мuѕéе dе l'һіѕtоіrе dе l'імміgrаtіоn

Photo : Matador99
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À lа tаblе dеѕ ТНRА

Lе tаrtаrе bіеn сuіt
Un jour, en plein service, une commande
incohérente arrive en cuisine. Je l’annonce quand
même : "un tartare de bœuf bien cuit plus plus".
Mon chef me regarde et explose de rire en disant :
"putain, y en a des cons, mais, lui, il a atteint la
limite." On a quand même servi le tartare bien cuit
et mon chef est parti voir le client en lui disant : "je
l’aime comme cela mon tartare".

Lе rіtuеl du dеrnіеr јоur dе ѕtаgе
Le dernier jour de stage on avait un rituel : le dernier
arrivé paye le petit déj à tout le monde. Arrivé à
l’heure pile, on me dit que je dois payer. Mais, mon
chef n’était pas là à cause des bouchons. Arrivé une
heure plus tard, personne ne lui parle, on lui tend
juste la commande de toute l’équipe, soit 70 euros de
bouffe pour son retard. Il me dit : « t’es un gamin,
t’es même pas payé du mois, enflure ! ». J’ai rigolé et
le lui ai dit ; « c’est ça d’être vieux ! ».

Xblack, THRA

Bernard Loiseau, l’un des meilleurs chefs du XXe
siècle, a marqué sa fin en se suicidant le 24 février
2003. Il avait accumulé les trois étoiles au guide
Michelin, le livre rouge qui répertorie les restaurants
d’excellence dans le monde. Bernard Loiseau était
respecté par toute l’équipe pour son dévouement.
Car contrairement à ce qu’on dit, les chefs ne te
crient pas forcément dessus, ni te balancent des
casseroles. La raison de son suicide ? La bipolarité
dont il souffrait et non pas, selon sa femme, la
rétrogradation d’un 19/20 à un 17/20 par le Gault et
Millau survenue peu de temps auparavant.

Lucas C., THRA

Аnесdоtеѕ еn сuіѕіnе

Веrnаrd Lоіѕеаu, lа раѕѕіоn
dе l’ехсеllеnсе

Оеufѕ brоuіllé, аѕреrgеѕ à lа truffе

Quеnеllе аu саfé, tuіlе ѕuсréе,
сһосоlаt tаblé, сrѐме nоіѕеttе

Photo : Baptiste, THRA

Photo : Lucas C., THRA

Ci-dessus, plats réalisés par
les élèves cuisiniers de
THRA. Sur le blog de
TAM, la galerie photos de
leurs plats avec ce qr code.
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